

El Escudo Católico

Director y Editor,

DOMINGO VICTOR ARGÜELLO

Periódico Semanario

Oficina de Administración y Redacción
175 varas al SO. del Parque Central.
Calle de la Estación del Pacífico

El Administrador, Armando Olivares

TODO CORRESPONDENCIA DEBE DIRIGIRSE AL EDITOR

Año I

San José de Costa Rica, domingo 26 de abril de 1908

NÚMERO 2

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE
PUERTO LIMON (COSTA RICA)
(MANCHESTER Y BRISTOL (INGLATERRA))

Los vapores de esta línea hacen la travesía de puerto Limón a Manchester ó Bristol en 17 días.

Salen de Limón cada semana.

Pasaje de primera á Manchester y Bristol, ida £ 20

„ „ „ y vuelta „ „ „ 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.

Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Company, en San José ó Limón.

E. J. FITCHCOCK, Administrador

Novedades del Oriente

JOSÉ C. APUY & Co.

Este gran basar chino, recientemente establecido en el espacioso local que ocupa Quiquejeu & C., frente á la Ferreteria de don Minuel Macaya, tiene para la venta infinidad de objetos artísticos para regalos. Las sederías que allí se encuentran cubren todos los refinamientos, y la gran variedad de artículos hacen de dicho almacén un verdadero bazar artístico de todas las preciosidades de la China.

GUILLERMO NIEHAUS

AGENCIAS
Y COMISIONES

SAN JOSÉ — LIMÓN — PUNTARENAS (COSTA RICA)

Avisa á los señores exportadores de café que en la oficina de San José tiene á disposición guías de Ferrocarril para los envíos de café, donde será comprobado por la Compañía de Vapores que indiquen, con fletes y gastos pagaderos en el exterior. Los exportadores que gusten consignar su café á esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso.

LA MASCOTA

Recibe con frecuencia remesas de mercaderías nuevas de fábricas europeas — y americanas —

PAGES & CAÑAS
GRAN ALMACÉN
DE ABARROTÉS Y
TELAS

VENTAS al
por MAYOR
y al DETAL

W. STEINVORTH & HERMANO

LIMÓN

IMPORTADORES

ALMACÉN DE ABARROTÉS Y GÉNEROS

LINDO BROTHERS

AZUCAR DE FAMILIA

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas.

Para el interior únicos agentes,
W. STEINVORTH & Hno. San José.

FOSFOROS EAGLE

Tamaño grande: \$ 14.00 lata

De venta en el ALMACEN de
W. STEINVORTH & Hno.
SAN JOSÉ.—COSTA RICA

GRAN HOTEL MONTEJO

PUERTO LIMON

Es el mejor situado por su proximidad á los muelles y estación ferroviaria. Casa de tres pisos y con todas las comodidades que apetezcan los viajeros. Su SERVICIO es ESMERADISIMO.

Zapatería Española. - José Giralt.

FRENTE Á LA BOTICA DE GUIER — CARTAGO, C. R.

Gran novedad en toda clase de calzado. Surtido completo y constantemente renovado. Especialidad en la medida. Estilo español, francés y americano.

Manda libre de porte á toda parte del país.

Precios sin competencia

— VISÍTESE ESTE ESTABLECIMIENTO —

LA BOLA BLANCA

— BARBERIA DE HERMENEGILDO JIMÉNEZ —

Responde de la higiene y del buen servicio

THE AMERICAN BAKERY

LIMON.—COSTA RICA

Gran panadería y fábrica de café molido á vapor

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.—R. E. PARDO.

-- Zapatería - Española --

Completo surtido de zapatos de estilo moderno á precios baratísimos. Últimamente ha recibido nuevos surtidos de hormas americanas y españolas

Esta casa no tiene sucursales en ninguna parte y solo garantiza el calzado está marcado con el nombre de

-- Manuel Escorriola --

HOTEL LONDRES

LIMÓN.—COSTA RICA.

Propietario: ILDEFONSO GONZALEZ

La situación de este establecimiento es poética. El espectáculo que desde sus balcones se ofrece á la contemplación es maravilloso. Queda en frente de las agencias de Felipe J. Alvarado y C. Sus baños de agua dulce y de mar tienen todas las comodidades apetecibles. Su servicio, en general, satisface todas las exigencias y consulta todos los recursos.

We don't keep the best goods, we sell them

BOTICA NUEVA

J. A. ZELEDON.

99 BUILDING.—LIMÓN, C. R.

Casa importadora de las drogas más frescas y mejor patentadas de Europa y Estados Unidos. Gran surtido de jabonería y perfumería. Escrupulosidad en el despacho de fórmulas. Preparación de frescos y laxantes exquisitos. Todo pedido será despachado con oportunidad y cuidadosamente empacado.

::-IMPERIAL - HOTEL-::

Hotel Francés — (ANEXOS) — Palace Hotel

El más elegante y reformado recientemente. Todo iluminado con luz eléctrica. Higiene y confort en todas las habitaciones. Excelentes baños de ducha y al tiempo. Actividad en el servicio y atención especial por la dependencia.

The leading Hotel. Centrally situated opposite the principal Street. All modern improvements, electric Light, Bells, Phones, etc. Waiters and Chamber maids. English spoken. Special rates for extended stay.

San José, Costa Rica. G. de BENEDICTIS, Propietario.

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

ITINERARIO

Prinz August Wilhelm.....	17 de febrero	Prinz Eitel Friederich.....	9 de marzo
Sibiria.....	24 „ „	Prinz August Wilhelm.....	16 „ „
Prinz Sigismund.....	24 „ „	Sibiria.....	23 „ „
Prinz Joachim.....	2 „ „ marzo	Prinz Sigismund.....	23 „ „
Sarafia.....	9 „ „	Prinz Joachim.....	30 „ „

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen médico y camareras

Para más detalles dirijanse á la Agencia, en San José ó en Limón.

JOHN M. KEITH
AGENTE GENERAL

San José, febrero de 1908.

De Administración

La suscripción al mes es de \$0.50
Todos los números llevarán un retrato y una biografía de las personas más importantes del país.

A los señores comerciantes que nos han enviado solicitudes para la publicación de algunos avisos, les suplicamos nos disimulen por ahora el no poderlo hacer en este número, por falta de espacio. Lo prometemos hacerlo en los próximos números.

También suplicamos á los que reciben este semanario, lo deueivan en parte no contarlos como suscritores si no les conviene, siendo la única seguridad de aceptarlo, el no devolverlo.

EL ADMINISTRADOR

DE LA EMPRESA

La Dirección de "El Escudo Católico" ha nombrado administrador de esta empresa al señor don Armando Olivares, en reemplazo de don José M. Mesén, quien por su ocupación en un establecimiento tipográfico, no puede atender á los dos empleos. La Empresa de "El Escudo Católico" le da las gracias por sus buenos servicios.

También quedan nombrados como agentes de este semanario, los señores que á continuación se expresan:

Sabanilla de San José.—Don Pedro Garro.

Puntarenas.—Don Alonso Calderón.

Heredia.—Don Pedro Liano.

San Pablo de Heredia.—Don Gregorio Vindas Rojas.

Santa Bárbara de Heredia.—Don Otónel Orozco.

San Antonio de Belén.—Don Filadelfo González.

San Joaquín de Heredia.—Don Eloy Ramírez.

Juan Viñas.—Don Carlos Solano.

San Isidro de Heredia.—Don Juan Aguilera.

Turisque.—Don Rogelio Martínez.

Espartero.—Don Juan Rafael Solorzano.

Aserrí.—Don Pedro Boza Díaz.

Curridabat.—Señorita Guadalupe Vargas.

San Rafael de Heredia.—Don Pedro C. Contreras.

Alajuela.—Don Cirilo Olivas.

Paraiso.—Don Francisco Mora.

San Ignacio.—Señorita Josefina Mora.

Santo Domingo, ciudad.—Don Albino Bolaños.

San Juan de San José.—El Agente de Policía.

San Isidro de La Arenilla.—El Agente de Policía.

San Vicente de San José.—Don José Umaña.

Mercedes de Heredia.—Don Ramón Víquez.

Los Angeles de San Rafael de Heredia.—Señorita Rosa Esquivel.

Zarcozo.—Don Rubén Umaña.

Ribera de Belén.—Don Carlos Rodríguez.

Desamparados.—Don Manuel Padilla.

Monte Redondo.—Don Pantalón Córdoba.

Río Segundo don Samuel Castro.

OTRAS NOTAS DE LA EMPRESA

Rogamos á los señores agentes de este semanario se sirvan enviarnos á la mayor brevedad posible la lista de las personas que desean suscribirse. Los agentes tienen un veinte por ciento en los recibos cobrados.

Los suscritores que no devuelvan el primer número, y que después de la primera publicación de sus avisos, no resuelvan su eliminación, se les pasará el recibo después de los cuatro números de cada mes.

La Empresa no responde por el dinero que no venga certificado. Los gastos de certificación serán de cuenta de la Empresa.

Los trabajos que vengan de las provincias han de ser firmados por sus respectivos autores, caso que no quieran publicar sus firmas lo dirán en nota aparte, las cuales quedarán reservadas en esta Redacción.

LA REDACCION

Se suplica á los señores sacerdotes enviar sus colaboraciones el lunes ó martes de cada semana. Les anticipamos las gracias y esperamos ser favorecidos con sus auxilios intelectuales.

EL DIRECTOR

«EL ESCUDO CATOLICO»

Un Pontífice máximo

Nuestro Santo Padre Pío X se viene revelando como el prototipo excelso de la prudencia y el equilibrio de la Cristianidad.

Al principio no se sabía cuanto sabiduría se ocultaba en el criterio del que fué Patriarca de Venecia. Más ved sus obras:

Guillermo II de Alemania, el altivo Kaiser, así exclama después de su postrer visita:

«He besado las sandalias del Padre Santo y lo he hecho con fervor sincero. No es un hombre, es un santo. Oíd las palabras que tuvo la bondad de pronunciar á mi presencia:

«Hijo mío, yo amo el que más, el recuerdo de mi antecesor, yo oro en su sepulcro diariamente y sé que León XIII, Pontífice sublime, aprueba mi conducta. La Divinidad me ayuda, la carga era al principio ponderosa á mis hombros, pero luego que convencíme yo no podía prescindir de laborar por la herencia espiritual de San Pedro; yo voy gustoso al sacrificio y atraveso descalzo (si me nestor) el tempestuoso

irredentos. Dios me ayuda visiblemente: lo veo; lo palpo, mejor. De Francia y todo el Orbe me vienen testimonios irrecusables de fidelidad. Mi conducta de mansedumbre está inspirada en los últimos codicilos privados que para la silla apostólica escribió el Pontífice (el santo) León XIII»

¿Qué documento tan hermoso!

El nos revela un alma sublime, un criterio que no flaquea ni flaqueará jamás.

De ahí que la reacción favorable en esos poquísimos irredentos de que habla Pío X se verifique visiblemente.

El poder de Dios se demuestra en todos sus actos.

¡Gloria á Dios en las alturas, y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad!

UN CRISTIANO

Hipocrecía

Dejar la obligación por la devoción no es amar á Dios. Tampoco Dios exige cosas imposibles. Y si no maldice á quien pretende engañarlo, se hace también éste indigno de su perdón.

Si hubo alguien que pusiera un punto negro en el claro cielo de nuestra Religión, fué en los tiempos en que se confundían las ideas de los hombres en el caos incomprensible del os-

curantismo. — Cuando no existía la persuasión moral y se creía que era preciso el tormento del cuerpo, antes que la persuasión del alma.

Faltaba un medio, que hace propaganda eficazísima, sin despedazar los humanos cuerpos de nuestros semejantes. Petrarca y Milton saciaron la sed de la oratoria en las fuentes dulcísimas de la Sagrada Biblia, y de allí sacaron oradores para la iglesia y tribunos que defendieran la Política Pontificia.

Ya los hombres no se odiaban unos con los otros, ni eran terribles fieras humanas, arrojadas, más por pasión sangrienta que por amor á Dios, al negro Colisco romano, donde se practicaban las escenas más sangrientas é inhumanas, que las páginas de la historia de nuestra Religión pueda describir á las generaciones venideras.

Los apóstoles del Divino Maestro principiaron á predicar el amor al prójimo, pusieron en práctica la ley de Moisés, dictada en el Monte Horeb, é iluminada en medio de la zarza ardiente. La silueta exterminadora huyó de los pulpitos, parecieron de los cadalsos.

La luz de la oratoria divina fué la redención de Cristo. La palabra del sacerdote fué terror de los verbugos. Y entonces los nubarrones del cielo católico se tornaron en blancas nubes, formando entre palmas misteriosas, el símbolo de la paz.

La hipocrecía, de cuyas malditas entrañas surgió el ingrato discípulo de Cristo, no ha muerto aún, esa vieja de cuernos diabólicos y vida infernal, se introduce en el pecho de los cristianos, y les infunde, que basta hacer creer al mundo un misticismo que no existe y un espíritu de santo amor divino, que no es, si no, la labor emprendida para refundirse en los infiernos en cuerpo y alma; si no existiera la ley de la naturaleza, devolver á la tierra al ser que botó al mundo.

La Religión Católica no cubre al hipócrita. Pues la hipocrecía en forma de silueta sombría salpicó de rojo los templos de España y regó de sangre las calles de Roma.

Después de este mundo

Sabido es que el cuerpo no cuenta con más existencia que la terminable. Pero el alma, como dicen las sagradas tradiciones, puede ser atormentada

después de la muerte del cuerpo ó puede ser feliz eternamente en el Paraíso Celestial, siguiendo lo dicho en las epístolas de San Pablo.

Este apóstol de Jesucristo, fué antes uno de sus más terribles enemigos, y no hubiera creído nunca en las verdades divinas, si no hubiera sido herido con solo la voz del Gran Profeta, que á través de las nubes le gritó: Sául! Sául! por qué me persigues? Pablo cayó de su corcel de guerra y exclamó: Señor! Qué queréis que haga? La voz misteriosa de los aires le obligó á seguirle: «levántate y sígueme.»

La escena del camino de Damasco fué el punto de partida de Pablo. Antes hacía vibrar su espada en la cabeza de los cristianos y luego la misma los protegía.

Este varón, convertido con la verdad más clara, defendió el catolicismo, obteniendo el premio del Gran Dios, con arrebatarse el espíritu y hacerlo volar en los espacios infinitos de los siete cielos.

La pluma de Pablo consiguió lo que la oreja jamás había oído ni ojo humano había palpado. Esta, pues, sería una prueba evidente para creer y tener fé en las verdades eternas.

En la vida de San Antonio de Padua se encuentra otro caso que asegura que este siervo del Creador Eterno, viendo á un devoto condenado á crueles castigos por una acusación injusta, hizo venir de los infiernos un documento que firmara en el cual constaba la inocencia del infeliz sentenciado, quien por este medio consiguió su libertad.

Y Teresa de Jesús dejó escrito en sus libros de Memorias, que su conversión se debía á la transportación de su espíritu á la región infernal, donde había visto el lugar que la esperaba sino cambiaba de vida.

EL LLANO DE MATA REDONDA

El templo de San Francisco de Paula

LA FIESTA PATRONAL

Al Oeste de la bella ciudad de San José, capital de la República, se extiende la hermosa llanura llamada comunemente La Sabana, donde tienen lugar los juegos de sport y otros pasos favoritos de los jefes y extranjeros. El tranvía la atraviesa en toda su extensión y es, á la verdad, grato esparcimiento en noches de luna ó al caer de las tardes de verano recorrer aquellos 1500 metros en la vertiginosa carrera del tranvía. En la boca de La Sabana está el incipiente pueblo de San Francisco de Paula que cada día adquiere más ensanche por los muchos que desean establecerse allí. En este año se han construido varias casas y cuando la cañería le surta de buena agua potable, será, no hay duda, el lugar más poblado de San José.

En este punto, varios honrados artesanos, capitaneados por el ingeniero don Salomón V. Escalante, concibieron la idea, grande por cierto, de erigir un templo al Glorioso San Francisco de Paula, eminente Tauraturgo de los tiempos antiguos q' ha sabido conservar su fama de milagroso al través de las edades. Este templo ya toca á su conclusión, debido á la fe y piedad de los fieles de este gran Santo.

El dos de este mes fué el día que la Iglesia consagra á San Francisco, pero debido á la Cuaresma, siempre se trasfiere para el domingo siguiente á la Pascua de Resurrección.

El domingo, pues, se celebrará con toda la pompa posible, esta simpática fiesta con el estreno de la Filarmonía del lugar preparada por el maestro don Mateo Fournier, en la que habrá misa solemne, sermón, procesión y otros festejos religiosos y cívicos.

Acudamos todos á solemnizar tan glorioso acontecimiento.

UN DEVOTO

Flores marchitas

A qué pudiéramos atribuir esa desgracia moral que aqueja á nuestra sociedad, arrebatándole de su jardín primoroso y gentil tantas florecitas, cuando aún el botón rosáceo no ha recibido en su corazón el rocío del cielo, cuyas pétalos no se han abierto al soplo suave de las brisas?

Digo la sociedad, porque esos seres privilegiados del Ser Divino, están llamados á embellecer con su gentileza y sus cuidados de mujeres hacendosas, el seno dulcísimo del hogar.

Cada flor marchita es un hogar perdido y, ay de esos seres que una vez caídos en el fango, pierden como la rosa, convertida en lodo, su perfume y su primor para siempre.

El hombre ingrato que arrebató á la inocencia un corazón divino y puro, lo desdora y lo hunde en lo infinito, es decir, en el caos de la nada, donde todo es sombra y donde desea parece todo porvenir halagüeño.

Cuantos seres, de esos que forman la belleza social, descienden por la pendiente de la desgracia, son unas cuantas lágrimas que se desprenden de los ojos del Angel del Progreso moral. ¿Quién ignora que el vicio arruina al mundo entero, y q' la desgracia deja una huella imborrable en el camino del mundo, y una mancha en la blanca frente, antes púdica y después carcomida por el desprecio del mundo que la manchó.

Oh! pa tres amorosos no permitáis que la falsa palabra del amante traidor robe el corazón de vuestras hijas. Acordaos que el amor es fuego y que todo fuego se apaga.

Regad con el agua del buen consejo esas flores llenas de perfume, visitadas todos los días por la Reina de las vírgenes que suele llamar á su jardín, el recreo de la Virgen de Judea.

La mujer en el hogar

Sublime es su misión. Cuando en su derredor se agrupa la tierna prole comienza para ella el ejercicio de un magisterio.

Ha empezado á revelarse en ella el carácter augusto de la madre.

¿Y qué es la madre?... Pues es el ser que mejor, que más de interesadamente se compenetra con nosotros.

Los dolores nuestros son los suyos como suya nuestras alegrías.

De ahí que en la consideración y respeto que el marido guarde á su esposa, verificación en cierto modo—un estado preparatorio, pues que acondiciona á su cónyuge para el sublime objetivo de la maternidad.

Por su parte la mujer al contraer nupcias debe despreverarse de todo lujo, pues que esta superficialidad—que no de otro nombre puede llamarse—seca el corazón, desvía todo germen honrado de su natural cauce.

No necesita la mujer para cumplir con los deberes de la honestidad y el buen parecer social, engalanarse con atavíos fastuosos, pues éstos, sobre darle un aspecto poco recomendable, constituyen un gravamen serio para las finanzas del infeliz esposo que muchas veces obedece apeñado á una tradición ridícula, por no parecer, según dicen los menacatos: *tacaño*.

¡Aquí el gran tacto de la mujer! Ella no debe, bajo ninguna forma, precipitar á su esposo á gastos superfluos, pues el matrimonio es una sociedad fundada en el afecto y no en la explotación, por parte de un ser á otro, so pretexto de cariño.

Hay que prever las necesidades de los hijos y no olvidarse que un lazo más ó menos de cinta de fugitivo color ó una rosa artificial de igual apariencia, suele ser el equivalent del nutritivo alimento del hijo ó los hijos que Dios envíe al hogar.

El matrimonio está fundado en el afecto y no en el lujo.

Educación

La primera simiente

Educación é ilustración son dos términos que en ocasiones se confunden lastimosamente.

Y para ello no existe razón alguna, pues son bien diferentes en sus resultados.

Veamos: Por medio de la educación llega el niño á formar su índole, sea á cimentar su ser moral. Aprende á amar á Dios, fuente de todo bien, sin el cual es imposible pueda convertirse ser alguno nacido en elemento útil á la sociedad. «El único freno para el hombre como ser colectivo es la Religión,» dijo Bossuet.

¿Y qué implica la Religión? Pues es la resultante de un buen estado educacionista implantado, primero por los padres en el hogar y luego por los maestros bien intencionados, y por tal, penetrados de su santa misión, que asume el

carácter de un magisterio, pues que encamina los primeros pasos del niño en la vida, sea nutrirle de principios cristianos en la escuela equivale á rescatar un alma de los horrores del ateísmo que seca el corazón, predisponen al crimen y en suma aumenta el número de ingresos en los presidios. De manera que la educación equivale lo que el rocío del cielo á las plantas, pues que así como la una vivifica á los vegetales, la otra prepara á los humanos al amor al Ser Supremo.

Ilustración, como su nombre lo indica, es asunto diverso, pues si bien es hermoso espectáculo el que presenta un cerebro nutrido de conocimientos diversos, á veces éstos se bifurcan, por decirlo así, se tuercen y desvían del cauce natural y ¡qué sobreviene luego? Aquella tan conocida muletilla: "conflictos entre la religión y la ciencia."

Negar el poder y conveniencia de la ilustración, sería absurdo, pero debe de haber medida, tino, selección en los libros que se elijan para leer, pues no toda obra resulta buena y ¡ojalá fuera todo esto! á veces resulta un algo mucho peor cual es la corrupción inveterada de las conciencias, un alma perdida en fin... y todo ¿por qué? pues por una ilustración mal encaminada.

A este respecto acontece con la mente lo mismo que con el estómago (perdonando el símil). De la misma manera que no todo alimento—por ser agradable—resulta nutritivo y por tal saludable, así no toda ilustración es conveniente y provechosa.

¡Cuán sabio ha sido el Papa do con la creación del *Índice* prohibiendo las obras pecaminosas! Admiramos una, cien, mil veces los hermosos dictámenes del sacro Colegio, á quien Dios inspira.

Finalmente ¡oh maestros! educar es tomar sobre sí la responsabilidad de la salvación de las almas.

No lo olvidéis y si cumplís vuestro cometido el Ser Supremo os lo premie tanto como lo merecís.

El Rey Aguardiente

La historia del aguardiente es una historia de vergüenza, corrupción crueldad y ruina.

Ha robado á la cara la gloria de su salud y en el lugar de la tez del rostro ha dejado un pellejo colorado é irritado con el alcohol.

Ha quitado el lustre del ojo, y lo ha hecho obscuro y en sangrientado.

Ha quitado la belleza y hermosura del rostro, y lo ha dejado deforme y enrojecido.

Ha robado á las piernas su belleza, dejándolas vacilantes é inestables.

Ha quitado la firmeza y la elasticidad de los pies, para hacerlos débiles y falsos.

Ha robado á la sangre su vitalidad y la ha llenado de veneno, gérmenes de enfermedad y muerte.

Ha robado al rostro su virilidad y fortaleza y ha dejado

en su legar las señales de sensualidad y brutalidad.

Ha corrompido la lengua con maldiciones y necesidades.

Ha inclinado las manos al mal haciéndolas instrumentos de brutalidad y asesinado, en vez de serlo de utilidad y bien hacer.

Ha roto los vínculos de amistad y sembrado los gérmenes de enemistad.

Ha hecho del padre bondadoso y caritativo, un hombre tirano, áspero, bestial y homicida.

Ha transformado á la madre cariñosa en una furia infernal y la encarnación de la brutalidad.

Ha robado á la mesa su abundancia, obligando al hombre á llorar de hambre y pedir limosna en la calle.

Ha quitado de las espaldas los vestidos de paño y seda, cubriéndolas con andrajos en lugar.

Ha poblado las casas de asilo y de locos con sus lamentables víctimas.

Ha llenado de criminales nuestros juzgados, penitenciarías, cárceles y casas de corrección.

Ha llenado nuestro mundo, tan bello, de lágrimas, gemidos y lamentaciones, y á muchos pobres y desamparados, de miseria y de desesperación.

EL COMERCIO

Como de un modo bastante cauteloso se nos quiere hacer tragar gato por liebre, es bueno dar el grito de alarma á los consumidores de víveres que pagan su dinero ganado á fuerza de trabajo, por artículos de gran necesidad, y es muy cierto que se nos estafa sin que nosotros podamos decir media palabra.

En los almacenes hay latas cuyas conservas no están en buen estado. Y es como dice un doctor muy reputado en su profesión Vemos el bacalao descompuesto y siempre lo compramos. Nos huele el arroz á ratón y lo pagamos á real etc. Si vamos al mercado, nos venden huevos podridos y los compramos y compramos las verduras maguadas, es decir, podridas ya. Y otras tantas cosas más que no tiene la culpa el que las vende si no el que las compra.

En las tiendas, telas de pantalones podridos, y podridas las zarzas y los paños.... ellos los venden y nosotros los compramos, y sobre todo lo que nos ha de servir de alimento.

Se hace, pues, preciso que la policía se ocupe siempre de prohibir esas ventas que no son sino principios de enfermedades incurables.

Este periódico tomará nota de las casas de comercio que vendan lo mejor, es decir, lo más nuevo y lo que, aunque se pague algo más, se compre á satisfacción.

Como también daremos cuenta de todo aquello que en materia de comercio vaya en contra del consumidor y se pondrá de acuerdo donde y como debe comprar lo que necesita.

Paguemos algo más, pero no compremos lo que no debe

estar en alza sino en el lugar donde se arroja lo inútil.

Comprar barato para alimentar á una pobre familia, es crearla, desde luego, enfermita, pues en algunas casas toman un café, que no es café sino veneno. Por la palidez de aquellas familias se puede adivinar con qué alimentos se nutren.

Suplicamos á la Policía de Higiene constancia en la actividad que los caracteriza.

Espectáculo instructivo y recreativo

Así puede calificarse el del cinematógrafo del señor don E. Bravo, laborioso é inteligente caballero español, quien no ha querido ver privada por más tiempo á esta capital de todos los adelantos que el Cine de Pathé ha alcanzado en el orden moderno.

Y al efecto, empleando tiempo y mucho dinero trasladó á Europa y allí, en los centros más escogidos de la civilización no se dió punto de reposo hasta obtener películas de lo más sensacionales.

Describamos:

¿Queréis un algo más bello que la gentil mujer de *Los Huevos de Pascua*, *La Fuente Encantada*, ó las *Postales de España*, *La Alhambra*, etc?

¿Queréis un algo más sensacional que *El amor de un torero*, *Los criminales de París*, *Una escuadra en marcha* ó *Las dos hermanas...*?

¿Queréis un algo más gracioso que *El élixir de energía*, *Las travesuras de Sánchez* ó *El chancho bailarín*?

Imposible sería relatar la inmensa variedad de películas. Lo comprueba el inmenso y satisfecho público que no se sacia de asistir al espectáculo referido.

¡Bien por el cinematógrafo!

¡Bien por el progresista empresario señor Bravo!

¡Nos congratulamos con San José!

¡Acudid! ¡Acudid!

Crónica semanal

Lunes.—Hubo en la noche una serenata compuesta de un quinteto por lado del Morazán. Según informes el obsequiante era un joven de Alajuela.

Martes.—Una señora lloraba desesperadamente por las calles del lado Sur de esta ciudad. Según ella decía, le habían arrebatado un hijo de sus brazos. La policía le prestó auxilio persiguiendo al raptor, quien á galope tendido, desapareció en las calles de *Chile Perra*. No tenemos más informes de este caso.

—El Licdo don Albino Villalobos, persona bastante estimada de Heredia, y de sus buenos amigos de esta capital, estuvo entre nosotros hoy de visita. Lo celebramos.

—Se recibieron noticias de que el Director de *El Vocero* sigue bastante mal de salud. Lo sentimos.

—Hoy se han recibido únicamente dos ejemplares devueltos de *El Escudo Católico*, de personas de esta capital, cuyos nombres son los siguientes: don Eduardo Bengoechea, y el propietario de la *Barberría Modelo*.

—Se recibió una colaboración referente á las fiestas cívicas y religiosas de San Francisco de Mata Redonda, la cual se le da publicidad.

Miércoles.—Tuvimos el gusto de saludar al joven alcalde de Santo Domingo, don Ramón Villalobos.

—Se recibió una carta del joven don Samuel Castro, quien nos propuso en ella á varias personas como suscritores de nuestro periódico, las que fueron aceptadas.

Jueves.—No hemos tenido novedades importantes. Suplicamos á los interesados en los avisos, cuyas comunicaciones se han recibido hoy, se sirvan esperar al otro número próximo venidero, en el que saldrán publicados.

—Hoy partió para Jiménez, don Cecilio Underwood, acompañado de su apreciable esposa doña María Teresa Quirós.

Les deseamos muy feliz viaje.

—Muy concurrida estuvo la noche del jueves *La Campana*, refresquería situada al frente del Cinematógrafo del señor Bravo. Le auguramos al empresario de dicha refresquería pingüe negocio.

Viernes.—En la famosa sastrería de don Sante Scaglietti y sobrinos se están haciendo dos uniformes, uno de gala y otro de diario, que usará en su carácter de general, un caballero bastante conocido de nuestra sociedad.

—Teatro Variedades.—Se exhibieron anoche en el Teatro Variedades unas películas de gran duración y bastante interesantes. Los precios sumamente baratos, al alcance de todo bolsillo, y el aparato no de ja nada que desear, pues nos parece es uno de los mejores que han venido á Costa Rica. Deamos un buen éxito al empresario.

Sábado.—Teatro de La Merced.—Están anunciadas para esta noche, muy bonitas piezas del género chico que representará en este Teatro la Compañía de Zarzuela, dirigida por el reputado maestro de escena y hábil pianista señor Sánchez. Ocurrid, pues, á divertiros! No olvidéis, además, que estas funciones son para allegar fondos á beneficio de nuestro templo parroquial: La Merced.

—Hoy partió para Europa, en vía de paseo, nuestro amigo don Antonio de Benedictis. Le deseamos feliz viaje.

GACETILLAS

Gratitud

Nos encontramos abrumados de reconocimiento por la buena acogida que el público se ha servido dar á esta hoja. Vemos que nuestros esfuerzos

han sido bien interpretados y la cooperación, ya en forma de avisos y suscripciones, menudea en forma de solicitudes en nuestra mesa de redacción.

Repetimos que este proceder nos estimula y pedimos perdón á nuestros favorecedores si no damos cabida á todos los avisos por falta de espacio. Más adelante y al ser diario y de mayor formato nuestro periódico á todos complaceremos.

Otra vez m u y expresivas gracias.

Boda

Tenemos mucho gusto en comunicar al público que el propietario de *La Europa* se ha encargado de la boda del matrimonio Zonta-Campos. La actividad en esos actos tan solemnes conocida ya del público josefino, ha dado un nombre singular y de cierto modo famoso, al caballero dueño de este establecimiento. Pues no obstante recibir su buena y justa recompensa monetaria, también es acreedor á una eterna gratitud y á un profundo agradecimiento.

Felicitamos á este caballero por sus triunfos y el avance que ha podido obtener en la industria y en el comercio.

Chóquela, pués!

Biografía y retrato

Por habernos faltado unos datos referentes á la biografía de un sacerdote, no hemos podido lucir nuestras columnas periodísticas con un documento bastante interesante. Es muy probable que en el tercer número cumplamos con lo ofrecido.

Próxima boda

La señorita Orfilia Bonilla contraerá matrimonio muy en breve con un joven norteamericano. Según noticias tenemos, este caballero vendrá de Panamá á principios del mes próximo venidero. Y ante el altar sagrado se jurarán amor interminable. Felicidades sin cesar á nuestra estimada amiga Orfilia, y le deseamos mucha felicidad en su nuevo estado.

A los agentes

Suplicamos á nuestros agentes que nos envíen lo más pronto posible la lista de los suscritores seguros para atenderlos debidamente. Así mismo damos las gracias á los agentes cumplidos por el interés que se han tomado en el bien de nuestra empresa.

Damos las gracias á los señores sacerdotes por sus buenos deseos manifestados en carta privada á esta redacción. Las palabras dulces y tiernas alientan al débil y lo hacen ser fuerte ante las dificultades de todo principio.

No olviden los buenos y amables sacerdotes que las columnas de *El Escudo Católico* esperan sus colaboraciones.

Ramón P. Solano

Es el nombre de un joven artista nicaragüense, quien no solo hace retratos inmejorables, al crayón, sino que también es muy competente en los ramos de ebanistería, galvanización y hechura de muebles rústicos.

Pueden dejárselos órdenes en la redacción de este periódico.

Casa de Salud

Del Dr. Juan I. Toledo López

SERVICIO ESPECIAL
en asistencia de enfermos

ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

LA FAMA

DE HERRERO HERMANOS

Ofrece á su numerosa clientela el más elegante y completo surtido de gasas, lanillas, cortes de lana y seda, pasamanerías y adornos para vestidos de señora, encajes finísimos y todos los demás artículos que exige la elegancia de las josefinas. En todas estas novedades ha conseguido nuestro comprador en París gran rebaja de precios, los que haremos á nuestros clientes.

Agentes exclusivos de los afamados cigarrillos "Eminentes" y de la cerveza "Hofbrau."

A. HERRERO Y Co.

han hecho en su tienda

EL SIGLO NUEVO

una gran rebaja de precios en sus casimires ingleses, pudiendo obtenerse cortes de flux á 10, 12, 14 y 17 colones. Y á 5 y 7 colones para pantalón.

AVISO

A los jóvenes que durante el año último hicieron bajo mi dirección el primer curso de Contabilidad, que reanudaré las clases el 16 del corriente. Para alumnos nuevos abriré un primer curso el 17 del mismo mes.

HORAS DE CLASES 7 á 9 p. m.

DIAS ALTERNOS

PRECIO ₡ 10 mensuales

JUAN R. MORA E.

San José, Marzo 9 de 1908

EL TOKIO

Novedades del Oriente

En el antiguo local que ocuparon

QUELQUEJEU Y Co.

rebozos de seda. Sobre mesa y pañuelos también de seda, de todos tamaños y con vistas bordadas. Cuadros. Cajitas de marfil de diferentes figuras. Porcelana fina. Abajucos de seda y mil más objetos de fantasía.

Acudid para convenceros.

El público josefino está de plácemes con la apertura de nuestro Establecimiento de mercaderías asiáticas, en el antiguo local que ocuparon los señores Quelquejeu y C^o.

Ofrecemos al público, entre otras muchas cosas, las siguientes:—Juegos de porcelana para té y café. Facilitos de papel. Biombos de tela con artísticos dibujos. Géneros para delantales y enaguas. Pañolones y rebosos de seda. Sobre mesa y pañuelos también de seda, de todos tamaños y con vistas bordadas. Cuadros. Cajitas de marfil de diferentes figuras. Porcelana fina. Abajucos de seda y mil más objetos de fantasía.

Acudid para convenceros.

JOSÉ O. APUY y Co.

MARZO 24 DE 1908.

Dr. David Quirós

Médico, Cirujano de la Real Universidad de Turín; ha establecido su despacho en la casa número 238, calle de la Estación, frente al taller del señor Bertheau.

Horas de consulta: de las 11 a. m. á las 3 p. m. todos los días.

Marzo 6.

LINDO BOTHERS

AZUCAR DE FAMILIA

Para ordenar en Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente á Juan Viñas. Para el interior: ÚNICOS AGENTES,

W. STEINVORTH & H^o

SAN JOSÉ

Cerveza Negra marca ESTRELLA

BEST STOUT PORTER



LAGER BEER

CREMA MAGNOLIA

EXCELENTE PREPARACION PARA EMBELLECEER Y

BLANQUEAR EL CUTIS

Preparada en la Botica Francesa

HERMANN & ZELEDÓN

SAN JOSE DE COSTA RICA

La CREMA MAGNOLIA es una preparación exquisita para el tocador. Se adhiere también a cutis, que ésta no muestra señales de artificio alguno y la blancura, brillantes y fresca que ostenta parecen naturales. Gan al más minucioso observador, saber esta condición de la CREMA MAGNOLIA donde está el maravilloso resultado. En el secreto de su preparación.

Un inmenso surtido de medias para señoras y calcetines para caballeros y niños, se encuentra en la tienda de don Narciso Esquivel

ANÍBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en Alajuela los domingos y lunes y el resto de la semana en San José.

TOBIAS GUTIÉRREZ V.

ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina frente á las Alcaldías y Juzgados San José, marzo 1908.

MARCIANO ACOSTA M.

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: esquina opuesta frente al Palacio de Justicia. San José, marzo 1908.

LA CONSTANCIA

Fábrica de Siropes y Rompope

El propietario de este establecimiento, Rafael Rojas Alfaro, se atiene á la práctica de ganar poco y vender mucho, lo cual influye favorablemente en el público.

Dirección: Calle 6^a Sur, frente á don Luís Cruz Meza.
Precios: Sirope á ₡ 2.00 docena. Rompope á ₡ 8.00 docena.
Acudid y os convenceréis de la buena calidad de los artículos citados.

ISIDRO MARÍN CALDERÓN

ABOGADO Y NOTARIO

Oficina: detrás del Teatro Nacional, frente á don Cleto Conejo.

Gabinete Eléctrico Dental

DR. B. MARICHAL

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina Sureste del Parque Central.

NICOLÁS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

Oficina: su casa habitación Cruz Roja, situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

PLATERÍA PARÍS

FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA

Fábrica de alhajas sólidas y artísticas, trabaja das á satisfacción del más refinado gusto.

Elegantes monogramas en esmalte y todo clase de grabados.
Compra oro de alhajas deterioradas.

HOTEL ESPAÑOL

Situado en uno de los lugares más céntricos de la capital, frente al Mercado.

Servicio esmerado, aseo, exquisita mesa y precios módicos.

ASÍ SE HACE

Después de la reforma de nuestra sucursal en la otopografía de Rudd, y por tener material nuevo y abundante, hemos rebajado los precios de todos los trabajos en flores que se nos encarguen, en esta sucursal y en la Jardinería Artística en Cuesta de Moras.

ANDERSON & C^o

LIBRERÍA ESPAÑOLA

DE

MARÍA V. DE LINES

Quedando ya definitivamente instalados en el local propio, en la esquina que forma la avenida central y calle 12^a, mis establecimientos de Librería, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de sellos de hule, me complazco en anunciar á mi numerosa clientela y al público.

Las órdenes por correo reciben esmerada atención.

Dirigir la correspondencia á María v. de Lines San José.

OCASIÓN

A LOS EBANISTAS Y PARTICULARES

Vendemos al costo verdadero espejos biselados grandes formas, Luís XV; muebles de lujo; espejos biselados forma corriente en varios tamaños espejos sin bisel en varios tamaños.

Estos espejos son, extranjeros, de clase superior, importados por nosotros para la extinguida ebanistería de Roberto Ramón & C^o.

CASTELL & ESCARRE